

## 平成30年12月教育委員会定例会会議録

1 期 日 平成30年12月21日（金） 開会 午後3時30分  
閉会 午後4時30分

2 場 所 旭市役所海上支所3階会議室

3 出席委員 諸持 耕太郎（教育長）  
鏑木 俊一（教育長職務代理者）  
石毛 丈康  
鈴木 典男  
富山 理

### 4 出席職員

庶務課長	栗田 茂
学校教育課長	佐瀬 史恵
生涯学習課長	高安 一範
体育振興課長	花澤 義広
庶務課副課長	遠藤 泰子
学校教育課副課長	仲條 義治
学校教育課副課長	塙 貞夫
生涯学習課副課長	伊藤 弘行
生涯学習課副課長	西坂 良一
体育振興課副課長	向後 秀敬
庶務課庶務班副主幹	岡本 浩一

### 5 教育長開会宣言

### 6 教育長挨拶

- ・ただ今、新教育委員の富山理委員より自己紹介を兼ねてごあいさつをいただきました。ありがとうございました。これから、保護者目線、市民目線、経営者感覚で大いにご活躍いただきたいと願っております。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
- ・今年も残すところ10日余りとなりましたが、市内の各小中学校においてこの2学期も大きな事故等もなく、無事終業式を終えたところであります。
- ・また、教育委員会各課の業務も順調に進捗しているところであり、感謝申し上げます。

## 7 会議録署名委員の指名 石毛 丈康委員 鈴木 典男委員

## 8 教育委員会報告

- ・資料により委員会報告及び行事予定を説明する。

## 9 その他

### 【学校教育課長】

- ・旭市議会第4回定例会一般質問3件について報告する。
  - 子どものいじめについて
    - ・いじめ対策アプリの活用について
  - 小学校3年生からの英語教育について
    - ・小学校の英語授業の状況
    - ・中学校の英語授業の状況
    - ・2020年からの対応について
  - 児童の健全育成について
    - ・食育の推進について

### 【庶務課長】

地区懇談会について報告する。

- ・学校のあり方についての結果が提示されたが、近隣の銚子市や匝瑳市では、学校の合併がある。旭でも将来的な見通しを教えてください。
- ・小・中学校のあり方について、今回のお話だと、適正規模の12～18学級にしていくと感じたが、今のものを単純に12～18学級にするのか。例えば、小学校だと中央小学校を、中学校だと第二中学校の生徒を、他の学校へ分散させるということか。適正規模をどのように平準化していくのか。地方からの移住や、子どもを増やしたりすることとのからみを、どのように考えているか。  
(再)校舎の老朽化に伴う再編を考えているか。
- ・小・中学校のあり方に関連して、干潟地区では、特に児童生徒数が少ない。統合の要望が親たちから出ている。新校をつくるとなると大変だが、旭の中でやるとしたら、ぜひ干潟地区で初めに検討いただければと思う。

### 【学校教育課長】

地区懇談会について報告する。

- ・小中学校のあり方について、少人数化しているが、適正な位置に歴史と伝統に根ざして学校があると感じ、早急に統廃合するような状況ではないとわかった。ただ、将来的にはありえる話。示された提言は大変な内容だと思う。自分の学校がなくなるのは誰でも嫌なので、住民から理解を得られるよう、丁寧な説明が必要だと思う。より魅力的な学校とするため、「学校いきいきプ

ラン」を予算化し、校長を中心に先生方がアイデアを出しながら、さらに、各学校の特色が出るように取り組んでいると思う。これからも他にはない夢のある予算どりをお願いしたい。現在の特色ある取り組みがあれば教えていただきたい。

- ・インターネットと旭市について、学校の部活動で、パソコンがあるのは第二中学校だけであった。小学校でもふれているし、高齢者もネットショッピングに出品している。うちは、100メガの契約だが、45メガしかでない。旭はネット環境が悪い。ネット環境がこのような状態ではどうかと思う。検討いただきたい。

(再) それだけの環境が整っているにもかかわらず、部活動としてやっているのは、1校だけなのか。

#### 【生涯学習課長】

地区懇談会について報告する。

- ・青年の家で、柔道を週3回やっている。青年の家解体後の活動場所について、どこでやればいいのか。

#### 【体育振興課長】

地区懇談会について報告する。

- ・オリンピック事前キャンプ地誘致と聖火リレーの候補地について、現在の進捗状況を教えてほしい。

(再) 機運の高まりが必要だと思うが、小中学生を含めた市民に対して、今後、どのようなPRをしていくのか。

- ・オリンピックへの取り組みはどのようにしていくのか。

#### 【庶務課長】

- ・教育関係受賞者記念品贈呈について報告する。
- ・第2回教育長・教育委員研修会について説明する。

#### 【学校教育課長】

- ・学校教育課便りについて説明する。
- ・給食だよりについて説明する。
- ・旭市立小・中学校の平成30年度卒業式及び平成31年度入学式の日程について説明する。

#### 【生涯学習課長】

- ・成人式について説明する。

《質疑》

【委員】

- ・今日の新聞に部活動の活動時間についての全国調査の結果が掲載されていたのですが、千葉県が全国1位でありました。旭市はどのくらいなのでしょう  
か。

【学校教育課長】

- ・手元に資料がありませんので、ざっくりとした傾向でございますが、長く部活動をしている割合は旭市は高いです。後で正確なところを調べてお知らせ  
したいと思います。

【委員】

- ・前回の定例会で「旭市部活動の方針」が配られましたが、今年は、スポーツ  
界でセクハラ、パワハラ、暴力等の問題が色々と発生しました。学校では、  
これが部活動に関係してくると思います。方針の中に部活動の意義が書かれ  
ており、「スポーツの楽しさや喜びを味わう」とありました。これを各学校で  
どの様に捉えているかが大事であると思います。大会等で勝つことのみを重  
視して過重な練習を強いることのないように検討していただきたいと思いま  
す。

【学校教育課長】

- ・「旭市部活動の方針」につきましては、既に市のホームページにも出ておりま  
す。11月末に保護者あてに教育委員会より示させていただきました。そし  
て時間の運用につきましては、12月より実施しております。各学校の方針  
については、2月に策定する予定でありまして、これも年度末までに市のホ  
ームページに掲載する予定です。ただ今、「スポーツの楽しさや喜び」につい  
てご意見をいただきましたので、再度確認したいと思います。

【委員】

- ・ネットのいじめが2件あったとのことですが、これは教育委員会で対応した  
のか、学校で対応したのか教えてください。

【学校教育課長】

- ・各学校で対応しております。県においてネットパトロールというものがあ  
りまして、これに旭市で該当する事例がありますと教育委員会において学校と  
連携をとります。今回の2件についてはネットパトロールにかからない内容  
でしたので、学校で対応しました。

#### 【委員】

- ・感想として3点申し上げます。一つは、学校訪問での校長先生の説明の中で来年は学校自慢をいくつか入れてもらえればと思います。
- ・もう一つは、各学校で話を聞きますと教育委員会の対応が素晴らしいとの話をよく聞きます。不登校がいた場合の対応や修理・修繕等も迅速に対応してくれてありがたいとのことでした。これからも頼りになる教育委員会を続けていただきたいと思います。
- ・生涯学習課と体育振興課は、この秋に色々な行事があり職員は大変であったと思います。働き方改革は学校だけではないと思いますので、休日出勤したら速やかに代休が取れるようお願いしたいと思います。

#### 【教育長】

- ・次回の教育委員会定例会は、1月18日（金）午後3時30分に開会することに決定する。

### 10 教育長閉会宣言